



Presseinformation vom 28. Mai 2024



Jörg Bartsch vom Polizeipräsidium Heilbronn, ist Leiter der Außenstelle für Prävention in Künzelsau

Zivilcourage lohnt sich

Sparkasse Hohenlohekreis fördert Zivilcouragepreis

„Soll ich wirklich einschreiten...?“ „So schlimm wird es schon nicht sein...“ Gedanken, die die meisten Menschen im Kopf haben, wenn sie eine brenzlige Lage erkennen.

Zivilcourage zu zeigen, erfordert Mut und Engagement. Und genau dieser Mut soll belohnt werden – mit dem Zivilcouragepreis, den der Präventionsverein „Sicher im Hohenlohekreis e. V.“ gemeinsam mit der Hohenloher Zeitung und der Sparkasse Hohenlohekreis vergeben.

Bürger, die Mut gezeigt und in Not geratene Menschen vor Straftaten oder anderem Unheil bewahrt haben, können sich online bis 31. Mai 2024 über das Formular bei der Hohenloher Zeitung bewerben. Jörg Bartsch, Leiter der Außenstelle für Prävention in Künzelsau ergänzt: "Es werden natürlich auch noch Meldungen die nach dem 31. Mai bei der Polizei eingehen entsprechend berücksichtigt und ausgewertet."

Der Preis wird in drei Kategorien ausgeschrieben: als Einzelpreis für spontanes Einschreiten in brenzligen Situationen. Als Gruppenpreis und Schulpreis, die das Thema Zivilcourage im Alltag aktiv leben oder als Projekt im Unterricht behandelt haben. "Wichtig in der Einzelpreiskategorie ist, dass diese polizeilich dokumentiert

sind", so Jörg Bartsch. Die Preisverleihung findet am 07. November 2024 in den Räumlichkeiten der Sparkasse Hohenlohekreis statt.

Zivilcourage fängt schon vor der Auseinandersetzung an. Situationen gibt es viele, in denen Gefahrenpotential steckt - ob im Alltag, in den eigenen vier Wänden, im Büro, in den sozialen Medien oder beim Einkaufen.

Jeder kann im Rahmen seiner Möglichkeiten helfen, dass eine Straftat verhindert oder aufgeklärt wird. Hierfür gibt es sechs einfache Tipps für Zivilcourage:

1. Hilf, aber bring dich nicht in Gefahr
2. Ruf die Polizei unter 110
3. Bitte andere um Mithilfe
4. Präg dir Tätermerkmale ein
5. Kümmere dich um Opfer
6. Sag als Zeuge aus

Um dieses wichtige Thema der breiten Bevölkerung noch näher zu bringen, wurde 2021 ein Linienbus mit der Botschaft „ZIVILCOURAGE ZEIGEN“ beklebt und fährt als Botschafter für mehr Zivilcourage durch den Hohenlohekreis.

Weitere Infos auf www.sicherimhohenlohekreis.de und www.aktion-tu-was.de